

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados el **Festival de la Patrona de Chaguaya** a desarrollarse los días 16 y 17 de septiembre del año 2023 en el paraje Ángel Gallardo de la localidad de Monte Vera, provincia de Santa Fe.

**Roberto M. Mirabella.-**

Sra. Presidenta:

Los días 16 y 17 de septiembre próximos tendrán lugar en el paraje Ángel Gallardo de la localidad de Monte Vera, Provincia de Santa Fe, las festividades en honor a la Virgen de Chaguaya.

Situada a escasos kilómetros al Norte de la capital provincial, Monte Vera es una localidad surgida a partir de explotaciones agrarias que, luego de la segunda mitad del siglo XX, fueron transformándose paulatinamente en un importante cordón hortícola. Esa nueva matriz productiva, con la aparición de “las quintas” y la consecuente reconversión del uso de la tierra y los nuevos procesos productivos, impulsó en un primer momento la llegada de trabajadores migrantes del norte provincial y de las provincias del noroeste argentino, a los que fueron sumándoseles inmigrantes bolivianos, principalmente del departamento Tarija del hermano país, quienes vinieron a radicarse allí para trabajar la tierra.

Al igual que todos los inmigrantes que fueron poblando nuestra provincia, la Comunidad Boliviana trajo consigo su laboriosidad, sus costumbres, idiomas, comidas y atuendos, su música, sus bailes y su religiosidad. Fue así como, a partir de la década del 70`, y de la mano del Padre Atilio Rosso, comenzó a venerarse a la primera imagen de María de Chaguaya, traída por el sacerdote.

Con el pasar de los años, la celebración de la Fiesta de la Virgen de Chaguaya en Ángel Gallardo fue reuniendo cada año, en el mes de septiembre, a la Comunidad Boliviana de la región en la iglesia en su honor allí erigida. Desde entonces, las celebraciones litúrgico – religiosas se entrelazan con festejos y rituales populares que se comparten con gran devoción, donde destacan las agrupaciones de bailes característicos, las comidas típicas, las misas y la tradicional ceremonia de “la pisada”, en la que la virgen es trasladada hacia el grupo de personas que desean recibir su bendición, ubicándose una a una bajo su figura para ser “pisada” y, de esta manera, recibir su protección.

La devoción hacia la Virgen de Chaguaya que está ampliamente difundida en el suroeste de Bolivia e incluso entre habitantes del norte de Argentina, representa un profundo sentimiento de fe para la Comunidad Boliviana de Monte Vera, Ángel Gallardo y la zona del cordón hortícola que circunda a la ciudad de Santa Fe. Es una festividad que conjuga fe, esperanza, y tradiciones trascendentales para dicha Comunidad y para la región.

Es por todo lo expuesto, Sra. Presidenta, que invito a mis pares a que me acompañen con este Proyecto de Declaración.-

**Roberto M. Mirabella.**